

EL GOBIERNO MARXISTA DE CHAUTEmps HA DIMITIDO

Daladier, Blum, Sarraut y Chautemps han rechazado el encargo de formar nuevo gobierno

Sin novedades dignas de mención

Parte oficial de guerra

Parte oficial de guerra con noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las 20 horas del día 14 de Enero de 1938.—II Año Triunfal

En el día de hoy no ha habido novedades dignas de mención.

Salamanca, 14 de Enero de 1938.—II Año Triunfal.—De orden de Su Excelencia, el General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO

Se crea el "Tesoro Provincial de Cáceres"

Reserva económica que atenderá, en primer término, a los combatientes cacereños

El Marqués de Comillas cede una finca a esta institución de verdadera hermandad

Fue la de ayer fecha memorable en la historia de Cáceres. Respondiendo al proceder leal, patriótico y entusiasta que se impuso desde el albor de España, ha dejado puesto un hito destacado, concreción del anhelo común de ofrendar al Generalísimo hechos que abonen la política de cooperación nacional que hará la Patria grande que responde a la inmortalidad de una raza que en el ámbito provincial ha sabido dar santos como Pedro de Alcántara y conquistadores como Francisco Pizarro.

En reunión celebrada en la Diputación Provincial, se creó el "Tesoro Provincial de Cáceres", dejando constituido el Patronato con una Junta de Autoridades compuesta por el Gobernador Militar, Gobernador Civil, Presidente de la Audiencia, Presidente de la Diputación, Obispos de las Diócesis, Jefe Provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S. y Alcalde de Cáceres.

Leída el acta de constitución y los proyectos de Estatutos y Reglamento, fueron aprobados, así como otros extremos que iremos divulgando en días sucesivos.

Baste por hoy que adelantemos que la Institución creada es el exponente del afán sentido por los cacereños y recogido por nuestras dignas Autoridades y Entidades Benéficas Oficiales, de acudir en ayuda de necesidades en la provincia, llevado a la aprobación de la Superioridad, consistente en la creación de una reserva económica, que además de su finalidad básica, atienda en primer término a los combatientes hijos de la provincia, que en los campos de combate ganan la guerra; a los que sus hermanos de retaguardia preparan un porvenir en consonancia con la paz que ellos impondrán en el frente, haciendo que sientan el consuelo de la solidaridad de quienes saben apreciar el valor de la sangre vertida por la redención de España.

La donación del Marqués de Comillas

En reciente visita a esta Capital, el Conde de Ruiseñada tuvo ocasión de conocer el proyecto de "Tesoro Provincial de Cáceres" y comprendiendo que en esta magna obra encuentra cauce adecuado la donación hecha por su padre, el Marqués de Comillas, al Generalísimo, dirigió al Coronel Luque, Gobernador Militar de esta provincia, la carta que a continuación insertamos:

«Excmo. Sr. Gobernador Militar de Cáceres.

Mi distinguido y respetable señor: Deseosos todos de resolver con la máxima eficacia el porvenir y bienestar de nuestros heroicos combatientes, ante la ya próxima victoria de nuestro glorioso Ejército, siendo este el mejor medio de trabajar por el engrandecimiento de nuestra España Imperial, cono-

Lo acepta con reservas Bonnet, ministro dimisionario de Hacienda

París.—A las once de anoche se reunió la Cámara. Los comunistas atacaron la política del gobierno Chautemps y entonces éste dejó en libertad de acción a los diputados de aquel partido.

Ante la declaración de Chautemps los ministros socialistas se retiraron del Gobierno, quedando planteada la crisis. A las tres y treinta de la madrugada Chautemps visitó al presidente Lebrun para darle cuenta de lo ocurrido y presentar la dimisión del gobierno.

Se reanuda los elementos del Frente Popular

París.—En la madrugada de ayer, después de la caída del Gobierno, se reunieron las fracciones parlamentarias que componen el Frente Popular.

Comentarios en los pasillos de la Cámara

París.—Una vez que Chautemps presentó la dimisión del Gobierno, se formaron animados coros en los pasillos de la Cámara. La impresión dominante, es la de que serán ratificados los poderes a Chautemps y que éste formará un Gobierno con el mentado radical es socialistas, centro y conservadores.

Los comunistas contra las reformas financieras

París.—Al comenzar anoche la sesión del Congreso, el Presidente de la Cámara, expuso que ésta, fiel a sus principios, votaría sin reservas los proyectos de índole financiera del Gobierno, así como aquellos otros referentes al mantenimiento del orden público. Los radicales socialistas y socialistas mostraron su conformidad, pero no así los comunistas, que por boca del diputado de esta fracción, Ravet, anunció que votaría con la reserva de que el Gobierno.

La fracción comunista

París.—Terminada la sesión de la Cámara, pasó a reunirse la fracción comunista, tomando el acuerdo de lamentar la declaración de Chautemps, por lo que ello podía significar en el congreso del Frente Popular.

Conferencia Chautemps y Blum

París.—Antes de presentar Chautemps la dimisión del Gobierno al presidente de la República, conferenciaron breves momentos Chautemps y León Blum.

Este último justificó la retirada de los ministros socialistas por la nueva orientación que Chautemps había parecido dar al Gobierno con su declaración en la Cámara y para fortalecer la mayoría que representa el Frente Popular.

Comienzan las consultas

París.—A las diez y media de la mañana...

El donativo

Deseoso que la finca ofrecida para el Tesoro Provincial, cumpla los fines de su fundación, y teniendo en cuenta que rodea en semicírculo el pueblo de Talayuela del que dista muy poco, tengo el mayor gusto de hacer el ofrecimiento en concreto de la expresada finca, bien entendido que si a los fines de tan patriótica institución fuera más conveniente ceder sus características, la pongo igualmente a su disposición.

740 hectáreas de tierra a pasto y labor poblada de encinas, alcornoque y pino. Tiene abundancia de aguas que pueden servir para tránsito mar bastantes hectáreas en regadío.

Todas las fincas de esta casa están libres de cargas hipotecarias si bien están afectas a un Fideicomiso unido al título, debiendo incurrir un expediente en que donaran sus derechos los actuales sucesores para que quede completamente libre. Manuel Claudio Guell Churruga, Conde de Ruiseñada. Navalmoral de la Mata, a 14 de Diciembre de 1937.—II Año Triunfal.

La actitud de los socialistas

París.—El grupo socialista se reunió anoche a última hora, tomando el acuerdo de no colaborar en ningún Gobierno que no se apoye en el Frente Po-

JALON DE VERDADERA HERMANDAD

Vivimos momentos en que se hallan en la más violenta de las pugnas doctrinas políticas antitéticas, de contenidos tan opuestos que una es la síntesis de todas las negaciones, en tanto que la otra es la afirmación total de la dignidad humana. Por la fuerza de las armas se está decidiendo el porvenir de la Patria, claramente dibujado por la sabia mano del Caudillo, tan fuerte para empuñar la espada como firme para llevar el timón del Nuevo Estado.

Al igual que el Generalísimo ha sabido infundir una elevada moral a sus Ejércitos, ha señalado el camino seguro para lograr la tan cacareada pacificación de los espíritus, merced a la única política que puede dar resultados positivos. En hechos tangibles, irrefutables y de trascendencia nacional, viene asentando toda su obra de buen gobierno.

A su amparo, las distintas regiones van haciendo vibrar sus más íntimas fibras, respondiendo a ese buen fondo que constituye el alma española, generosa y desinteresada más que ninguna, porque sabe que los bienes de este mundo son efímeros.

Así, las Autoridades no tienen más que orientar y dirigir las iniciativas que por ser populares llevan su viabilidad en la propia razón de existir. Cáceres acaba de dar una muestra más en este orden de cosas. Provincia modesta, de austeridad tradicional, ha realizado en el transcurso de la historia proezas gigantes que no le hicieron perder el sentido.

En año y medio de guerra, sin interrupciones, asiste a la Cruzada Nacional dando todo lo que tiene. En primer lugar, sus hijos están en todos los frentes de combate y muchos tienen puesto entre los luceros. También conocen su desprendimiento varias provincias arrancadas al yugo rojo. Y las aportaciones metálicas y en especie se han sucedido entre nosotros y aún tiene fuerza para dar a luz obras tan magnas como la que ayer quedó constituida.

«El Tesoro Provincial de Cáceres», institución latente en el alma provincial, ha encontrado el cuerpo que le da existencia real. Un Patronato integrado por las Autoridades será el encargado de realizar esta sublime función de hermandad, en la que todas las clases sociales se funden en una sola categoría: españoles.

Y que ello es cierto, lo prueba no solo la creación de esta obra provincial, sino el gesto de un Grande de España que—sintiendo su jerarquía como no ha mucho dijo García Sanchiz, aspira a serlo por estar cubierto ante el Rey, sino porque los demás se descubran ante él por sus méritos y virtudes—ha cedido una finca para que los que hoy combaten por España comprueben que en la retaguardia prevén para ellos.

Al unísono, las Autoridades, clases directoras y legítimo pueblo, inician un empeño que tiene el calor de multitud que piden las obras humanas de recia envergadura. Al dejar esbozado el tema, que por sí solo reclama espacio, inenarrables proclamándonos orgullosos de ser españoles y de ser cacereños.

Desde el domingo, se restablece el toque en las Iglesias

En una reunión que ayer celebraron las Autoridades y a la que concurrió el Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis, el Alcalde de la Capital dio cuenta de haberse prescindido de las campanas de las parroquias para la alarma en los casos de bombardeo aéreo, toda vez que con las sirenas que se han instalado, después del ensayo del jueves, con ellas queda suficientemente garantizado dicho servicio.

Propuso el Alcalde que se restableciera el toque de las campanas en todas las Iglesias de la ciudad en la forma que con anterioridad a la suspensión se venía haciendo, acordándose así para que se comience desde el domingo de madrugada y, claro está, que con la precaución de suspender todo toque de campana tan pronto como se perciba la señal de alarma de las sirenas.

Encomendada la divulgación de este acuerdo a la autoridad municipal, ésta lo hace público por este medio, para que llegue a conocimiento de los señores párrocos, capellanes de ermitas y conventos y vecindario en general.

Cáceres, 15 de Enero de 1938.—Segundo Año Triunfal.—El Alcalde, Narciso Maderal.

El Jalifa estuvo ayer en Ceuta, siendo aclamadísimo

Visitó el "Marqués de Comillas" donde los moros harán una peregrinación a la Meca. Ceuta.—Llegó Su Alteza imperial el Jalifa, con objeto de visitar el vapor "Marqués de Comillas", donde nuestros hermanos los moros realizarán el viaje a la Meca, en peregrinación. Dicho viaje lo costea la España nacional.

La población dispuso un clamoroso recibimiento al Jalifa, siendo cumplimentado en el muelle por todas las autoridades. Su alteza visitó el "Marqués de Comillas", subiendo al barco a los acordes de la marcha jalifiana, interpretada por la banda de un tabor de Regulares. Una compañía de este cuerpo rindió honores.

Después de la visita, y cuando bajaba la escalinata del vapor, el gentío le tributó una clamorosa ovación en desagravio a su intento de que fue víctima de un atentado que le costó la vida. Seguirá en el día de mañana a Tetuán, después de dar vivas a España y a Franco, que el vecindario español lo acompañó con los cánticos de "¡Viva el Jalifa!" y "¡Viva Marruecos!"

Durante la estancia en Su Alteza imperial en Ceuta, cesaron los combates, cafés y bares.

